

ABSTRAK

PERS DALAM PERJUANGAN KEMERDEKAAN PADA MASA PERGERAKAN NASIONAL HINGGA KEMERDEKAAN REPUBLIK INDONESIA (1908-1945)

Oleh :

FEBRI MARDIANSYAH

Bagi bangsa Indonesia, Nasionalisme merupakan pedoman untuk mencapai tujuan, dengan timbulnya rasa persatuan dan kesatuan secara nasional, kemudian menimbulkan suatu gagasan untuk terus mendukung dan menumbuhkan semangat juang. Untuk menampung berbagai aspirasi maka diperlukan sarana yang efektif sehingga mampu menggalang dan mempersatukan pendapat dari masyarakat yakni Media Massa (Pers). Hal ini dikarenakan Media massa dapat menjangkau semua lapisan masyarakat. Pers merupakan sarana komunikasi dan informasi khalayak ramai yang tidak memandang golongan. Informasi-informasi yang diberikan merupakan berita-berita yang memiliki banyak manfaat termasuk sarana hiburan. Pada masa Pergerakan Nasional, Pers banyak membentangkan peran sertanya dalam menyampaikan informasi-informasi mengenai sosial kemasyarakatan, Kolonialisme hingga perkembangan-perkembangan dalam bidang Intelektual/Pergerakan pemuda bahkan menjadi Media Propaganda yang dilakukan oleh Militer Jepang pada masa pendudukan di Indonesia. Oleh sebab itu maka peran serta Pers dalam perjuangan kemerdekaan sangatlah besar, hal tersebut dikarenakan informasi-informasi yang diberikan menyajikan berita-berita yang berpengaruh pada tumbuhnya jiwa nasionalisme dan semangat juang dalam mencapai Kemerdekaan Republik Indonesia.

Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah :*“Bagaimanakah Peranan Pers dalam menumbuhkan Jiwa Nasionalisme dan Semangat Juang dalam mencapai Kemerdekaan Republik Indonesia”*. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode Historis dengan teknik pengumpulan data menggunakan teknik Kepustakaan dan Dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah teknik analisis data Kualitatif. Sedangkan manfaat penelitian ini adalah Sebagai tambahan Ilmu Pengetahuan mengenai sejarah Pers dan Jurnalistik, Menambah dan membuka wawasan pengetahuan yang luas mengenai

Febri Mardiansyah

partisipasi Pers dalam Perjuangan Kemerdekaan pada masa Pergerakan Nasional hingga Kemerdekaan Republik Indonesia dan Mencermati secara mendalam mengenai sejarah

perkembangan Media Massa (Pers) di Indonesia serta pengaruh yang ditimbulkannya pada setiap babakan masa.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa Pers Nasional Indonesia memiliki berperan sangat besar dalam mengumpulkan/ menghimpun berita-berita, memuat berita dalam media surat kabar hingga menyebarkan informasi-informasi yang bermanfaat bagi rakyat Indonesia hingga menumbuhkan motivasi dan Semangat Perjuangan Kemerdekaan Indonesia. Kesimpulan dalam penelitian ini adalah melalui berita-berita yang diinformasikan oleh Surat Kabar Nasional Indonesia sehingga tumbuhlah jiwa Nasionalisme dan Semangat Juang Dikalangan Rakyat Indonesia dalam Perjuangan menuju Kemerdekaan Republik Indonesia 17 Agustus 1945.